
Protokoll der Landesgruppenversammlung Niedersachsen 2020 
19.01.2020 in Springe 
Beginn: 10:00 Uhr 
Ende: 13:00 Uhr 

TOP 1: Begrüßung 
Der LG-Vorsitzende Alexander Busch begrüßt rund 100 Mitglieder im Marstall des Jagdschlosses in 
Springe. 
Die Einladung mit der Tagesordnung erfolgte form- und fristgerecht und die Versammlung ist 
beschlussfähig. Das Protokoll der letzten Versammlung wurde veröffentlicht, auf eine Verlesung wird 
verzichtet. 

TOP 2: Ehrung verstorbener Mitglieder 
Die Versammlung erhebt sich, um der verstorbenen Mitglieder Kurt Lepke, Wilhelm Stadtländer, 
Bernd-Peter Spranz und Renate Goß zu gedenken. Wir werden ihr Andenken bewahren. 

TOP 3: Bericht des Vorsitzenden 
Alexander Busch berichtet von den Ereignissen des letzten Jahres 
430 Mitglieder in der Landesgruppe bei zahlreichen Eintritten. Die Namen werden verlesen und 
Alexander Busch heißt sie herzlich willkommen. 
Neue Richter-Anwärter aus 2019 sind Vanessa Lietzow und Kai-Alexander Bücker. Zusammen mit 
Katrin Teuwsen müssen sie nur noch die Prüfung ablegen und können dann ernannt werden. 
Veranstaltungen 2019: u.a. Wasserübungstag, Züchterseminar, Junghundejagden und die Messe 
Pferd&Jagd. Hier gilt Silke Wendt großer Dank für die Erneuerung des Standes mit zahlreicher toller 
Ausstattung. Wir haben viel Lob bekommen. 
Kommende Veranstaltungen werden in DWZ und auf der Homepage veröffentlicht. 

TOP 4: Bericht des Zuchtwartes 
Olaf Müller berichtet aus dem letzten Jahr. Sowohl das Züchtertreffen in Räber als auch das 
Züchterseminar in Springe war gut besucht, mit jeweils über 30 Teilnehmern aus mehreren 
Landesgruppen. Unter anderem wurde über die Schutzimpfung gegen Herpesviren intensiv berichtet. 
Bei Fragen hierzu gerne noch einmal an die Zuchtwarte wenden. 
Die Zuchtausschusssitzung ergab u.a., dass die Röntgenquote zum Erfolg geführt hat und die HD- und 
ED-Auswertungen deutlich gestiegen sind. Nur wenige Hunde sind dadurch zuchtuntauglich. 
Detaillierte Ergebnisse waren der DWZ zu entnehmen. 
Ein Initiativantrag zur HV soll die Zuchtzulassung bei HD C und ED 1 streichen. Dieses würde nur sehr 
wenige Hunde betreffen. In der Praxis kommen derartige Verpaarungen nahezu nicht zum Tragen. 
Der mittlere HD-Wert der Zuchtplanung soll zukünftig einheitlich bei 100 liegen, bisher ist er nach 
Brauen- und Schimmelverpaarungen unterschiedlich festgelegt. 
Über die Beschneidung weiterer möglicher Zuchtzulassungen wird daraufhin kontrovers diskutiert. 
Die Welpenmortalität lag 2019 bei unter 20%. Eine solche Zahl kann aber schon durch einen 
verlorenen Wurf auf Landesgruppenebene nach oben schnellen. 
2020 zeichnet sich wahrscheinlich als ein Jahr mit einer hohen züchterischen Aktivität in der 
Landesgruppe ab. 

TOP 5: Bericht der Prüfungswartin 
Maike Flentje gibt zunächst bekannt, dass sie ihr Amt aufgrund einer neuen beruflichen Situation und 
den damit einhergehenden zeitlichen Herausforderungen nur noch bis zur nächsten turnusgemäßen 
Wahl des Prüfungswartes ausüben wird. 
Sie dankt den vielen Helfern und insbesondere Steffen Fitzner als Ansprechpartner für alle 
Prüfungsmeldungen. 



Wir haben 28 Richter (inkl. Anwärter) in der Landesgruppe. 
Prüfungsergebnisse: 
JP 2019: 8x 1. Preis 
12x 2. Preis 
10x 3. Preis 
1x ohne Preis zurückgezogen 
EPB 2019: 6x 1. Preis 
6x 2. Preis 
6x 3. Preis 
10x ohne Preis 
Die Durchfallquote ist im langjährigen (Bundes-)Durchschnitt. Einige Hunde sind bei den 
Zusatzfächern der Brauchbarkeit durchgefallen. Das ist sehr bedauerlich, da es oft einfach an der 
fehlenden Vorbereitung der Hunde mangelt. 
Die GP 2019 konnte nur einer von vier Hunden bestehen. Stefan Mennerich erreichte mit seinem 
ersten Wachtelhund \Greif von der Haburg einen 2. Preis mit 188 Punkten. Dafür ein großes 
Waidmannsheil! 
Für die kommenden Prüfungen haben sich mehrere, aber kleinere Prüfungen bewährt. 

TOP 6: Bericht des Kassenwartes 
Marten Bodenstab berichtet über die LG-Kasse. Das Jahr wurde wegen einiger Ausgaben wie z.B. der 
Unterstützung der Richter und dem Züchterseminar mit einem kleinen Minus abgeschlossen. Der 
Kassenbestand ist aber weiterhin solide. 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
Matthias Wiedenroth berichtet über die Kassenprüfung. Er bescheinigt dem Kassenwart eine 
ordnungsgemäße Kassenführung. 

TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
Matthias Wiedenroth beantragt die Entlastung des Kassenwartes und des gesamten 
Landesgruppenvorstandes. Die Versammlung ist bei zwei Enthaltungen einstimmig für die Entlastung. 

TOP 9: Wahlen 
Für die Wahlgänge wird Wienfried Häsemeyer als Wahlleiter bestellt. 

9.1 Für die turnusgemäße Wahl des LG-Vorsitzenden stellt sich Alexander Busch zur Wiederwahl. Aus 
der Versammlung wird Christoph Mews vorgeschlagen. Dieser stellt sich der Versammlung kurz vor. 
Es wird geheime Wahl beantragt. 
Bei 99 abgegebenen Stimmen entfallen 15 auf Alexander Busch und 80 auf Christoph Mews. Vier 
Stimmen sind ungültig. 
Christoph Mews nimmt die Wahl an. 
9.2 Für die turnusgemäße Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden steht Nils Gerke nicht mehr zur 
Verfügung. 
Vom Vorstand wird Dirk Bergmann als Kandidat vorgeschlagen. Aus der Versammlung stellt sich Arne 
Mundt zur Wahl. Beide stellen sich kurz vor. 
Es wird geheime Wahl beantragt. 
97 Stimmen werden abgegeben, davon erhält Dirk Bergmann 64 Stimmen und Arne Mundt 25 
Stimmen. Es gibt eine Enthaltung und sieben Stimmen sind ungültig. 
Dirk Bergmann nimmt die Wahl an. 
9.3 Olaf Müller stellt sich zur Wiederwahl für das Amt des Zuchtwartes. Es gibt keine weiteren 
Vorschläge. 
Die Versammlung wählt ihn bei zwei Enthaltungen einstimmig. 



9.4 Als Kassenprüfer werden gemeinschaftlich Malte Heuer, Matthias Wiedenroth und Dr. Jörg Emde 
vorgeschlagen. Es gibt keine weiteren Vorschläge. Sie werden bei einer Enthaltung wiedergewählt 
und nehmen die Wahl an. 
Nach der Wahl der neuen LG-Vorsitzenden legen Eva Busch und Hendrik Rieken ihre Ämter nieder. 

TOP 10: Ehrungen 
Für 25-jährige Mitgliedschaft werden mit der bronzenen Vereinsnadel geehrt: Friedrich-Wilhelm 
Becker, Christian Voigt, Rolf Kaltenbrunn, Dirk Henkel, Dietrich Stadtländer, Wolfgang Vatheuer, 
Hermann Hösch, Holger Knoche, Sören Obermann, Roswitha Holtorf, Olaf Splitt, Dieter Lippert, Kurt 
Rosenthal, Hans-Jürgen Thies und Thomas Götting. 
40 Jahre im VDW sind Jürgen Blöch, Hermann Brockmann, Manfred Hohnsbehn, Karl-Heinz 
Strohmeyer und Roman Fritsch. Sie erhalten die silberne Vereinsnadel. 
Mit der goldenen Vereinsnadel werden Thomas Engell und Eckhard Holtorf für ihre 50-jährige 
Mitgliedschaft geehrt. 
Vielen Dank für Eure Treue zum Wachtelhund und zum VDW. 

TOP 11: Hauptversammlung 2020 in Baden-Württemberg Nord 
Als Delegierte werden gewählt: 
F.W. Becker, D. Bergmann, J. Biskup, M. Bodenstab, H. Bonin, T. Bormann, E. Busch, A. Busch, S. 
Cassebaum, T. Ebrecht, R. Ebrecht, C. Engell, T. Engell, S. Fritsch, R. Fritsch, N. Gerke, W. Häsemeyer, 
D. Hiller, E. Holtorf, R. Holtorf, G. Hülse, D. Lippert, S. Mennerich, C. Mews, H.H. Meyer, A. Mundt, H. 
Neuhold, T. Reindahl, M. Reinholtz, H. Rieken, H. Röling, D. Schütte, A. Schütte, J. Silkjaer, C. 
Stadtländer, J. Stadtländer, A.K. Straten, K.H. Strohmeyer, K. Teuwsen, S. Thielebeule, S. Timme, S. 
Wendt, E. Wolff. 

TOP 12: Verschiedenes 
Christoph Mews bedankt sich bei den ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern für ihre Arbeit. Alle 
haben mit ihren Ideen und ihrem Einsatz zum Wohle unserer Hunde beigetragen. Es wäre schön, 
wenn sie sich auch weiterhin passioniert und kreativ in die Landesgruppe einbringen. Besonders 
Alexander Busch hat z. B. durch die Wild und Hund-Sonderausgabe viel für die positive 
Öffentlichkeitswahrnehmung unserer Hunde geleistet. 
Christoph Mews gibt auch einen kurzen Einblick in seine Vorstellung für die bevorstehende Zeit. Er 
bittet die Mitglieder, auch weiterhin engagiert vor Ort zu arbeiten. 
Christoph Mews schließt die Versammlung. 

 


